

l'avenir réservé aux Etats-Unis. " La conquête de l'Amérique, dit-il, " n'est pas un fait accompli. A qui appartient-elle ? L'assimilation des races poursuit son œuvre ; le plan de la Providence ne s'est " pas jusqu'ici clairement dessiné sur l'avenir de l'Amérique. Les origines et les développements de la race anglo-saxonne en Angleterre, " ne nous portent-ils pas à croire que les mêmes événements peuvent " se produire sur notre continent ? "

" La Providence s'est proposé un but en réunissant tant de races " diverses sur le sol américain. A nous de le deviner et de le remplir. "

" L'émigration des Canadiens-français dans la Nouvelle-Angleterre " est une garantie du plan divin pour l'évangélisation et la régénération du peuple des Etats de l'Est.

" La mission des Canadiens-français, dans cette partie de la République américaine, est de reconstituer, par la pureté de sa vie domestique et sa foi religieuse, une race plus saine et plus vivace, de faire " de ce peuple un peuple catholique. C'est le devoir de rétablir la " dignité du mariage chrétien et d'opposer aux envahissements d'un " divorce éhonté une digue infranchissable. "

" Le jour où le culte de la sainte Vierge sera en honneur, le " dégradant divorce sera banni pour faire place au véritable mariage " chrétien dans sa sainteté primitive "

Nous tenions à signaler à l'attention de nos bienveillants lecteurs ce magnifique hommage rendu à la foi profonde et à l'action civilisatrice de nos frères des Etats-Unis.

M de Costa a abordé ensuite la question du progrès de l'Eglise catholique dans la République américaine.

" Le devoir de l'Eglise, dit-il, est de réunir les races qui composent les Etats-Unis en une grande nation unie dans la même foi.

" Le protestantisme n'a pu en aucune manière atteindre ce but. Il " a entraîné le peuple dans le rationalisme, et, en répudiant la Bible, " il a perdu son seul point d'appui. Des millions d'hommes aux Etats-Unis n'appartiennent plus à aucune Eglise. L'Eglise catholique est " aujourd'hui le seul défenseur de l'intégrité de la Bible.

" Ainsi pendant que le protestantisme chancelle, l'Eglise romaine " est plus solide que jamais. C'est l'étoile qui dirigera l'Amérique " vers les hautes destinées que lui a réservées la Providence.

Ce témoignage nous console et nous réjouit.